

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية  
République Algérienne Démocratique et Populaire

Ministère de l'Enseignement Supérieur  
et de la Recherche Scientifique

Université Abderrahmane Mira  
Béjaïa



جامعة بجاية  
Tasdawit n Bgayet  
Université de Béjaïa

وزارة التعليم العالي  
و البحث العلمي

جامعة عبد الرحمان ميرة  
بجاية

Vice-Rectorat des Relations Extérieures, la Coopération,  
l'Animation et la Communication, et les Manifestations Scientifiques

## Revue de Presse

### الحصاد الصحفي



RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE  
MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE  
SOUS LE HAUT PATRONAGE DE MONSIEUR LE MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE  
ET LE PARRAINAGE DE MONSIEUR LE WALI DE BEJAIA

جامعة بجاية  
Tasdawit n Bgayet  
Université de Béjaïa

CSgeer

L'UNIVERSITÉ DE BEJAIA  
EN COLLABORATION AVEC  
LE CLUB SCIENTIFIQUE  
GÉNIE ÉLECTRIQUE ET  
ÉNERGIES RENOUVELABLES  
ORGANISE

Algerian  
Summer University

Regroupement national des clubs scientifiques  
DU 18 AU 28 JUILLET 2016  
AU CAMPUS AMIZOUR  
LEARN, SHARE AND ENJOY

En partenariat avec

Nos sponsors

UNIV-BEJAIA.DZ/CSGEER

UNIVERSITÉ ABDERRAHMANE-MIRA DE BEJAÏA

## Les clubs scientifiques se concertent



L'UNIVERSITÉ Abderrahmane-Mira organisera du 18 au 28 juillet 2016 sa deuxième édition de l'université d'été des clubs scientifiques.

L'évènement, qui se déroulera au nouveau campus d'Amizour, inscrit comme principaux objectifs l'encouragement du développement scientifique et technologique «en apportant des formations pluridisciplinaires et des échanges intellectuels et culturels», comme il est souligné à travers le communiqué de presse de l'université.

La manifestation sera axée sur des conférences, des ateliers, des expositions, des compétitions ainsi que des sorties pédagogiques et culturelles. Plus de 400 étudiants rallie-

ront Bejaïa à partir de différentes universités du pays comme Blida, Alger, Tlemcen, Biskra ou Tannanrasset pour prendre part à cet événement. Des thématiques liées à la création, la propriété intellectuelle, le leadership et le développement local constitueront le programme de cette université d'été.

L'université Abderrahmane-Mira qui a connu cette année une profonde crise liée au refus des étudiants et enseignants de la faculté des sciences exactes de rejoindre le nouveau campus d'Amizour, veut mettre tous les atouts de son côté en organisant cette manifestation au sein de ce même campus. «C'est une occasion pour nous de faire connaître à tous les participants,

qu'ils soient de Béjaïa ou issus des autres régions, ce campus ainsi que toutes les commodités dont il dispose», affirme Bouatim Saidani, recteur de l'université de Béjaïa.

Notons que la question de la faculté qui doit accueillir le nouveau campus d'Amizour n'est pas définitivement réglée, selon le recteur. «Nous restons optimistes quant à l'ouverture officielle de ce campus dès la prochaine rentrée», soutient le recteur qui dit compter sur le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique pour accompagner l'université dans sa décision d'ouverture de cet établissement.

A. Arab

## BEJAÏA

### Ouverture aujourd'hui de l'université d'été des clubs scientifiques

**Bejaïa** accueille, dès aujourd'hui, la seconde édition de l'université des clubs scientifiques sur le nouveau campus estudiantin d'Amizour, la première ayant été abritée l'an dernier par l'Université de Boumerdes. Le projet, initialement présenté par le club scientifique de génie électrique et des énergies renouvelables SGEER, a été avalisé par le rectorat de l'Université de Bejaïa et agréé par le ministère de tutelle, a indiqué le recteur de l'Université de Bejaïa, Boualem Saïdani, qui a précisé qu'il était attendu à cet événement, qui se déroule jusqu'au 17 juillet, plus de 350 participants, 37 clubs scientifiques et 24 établisse-

ments universitaires du pays. Cette manifestation, outre son caractère scientifique, vise à promouvoir les échanges d'expériences au sein de la communauté étudiante, sensibiliser sur des thématiques d'actualité et faire connaître la wilaya de Bejaïa et ses universités dans la perspective de retombées positives pour la région.

L'événement, qui associe aussi bien les enseignants universitaires que les associations locales pour l'encadrement des différentes activités prévues, offre un riche programme de concours entre les clubs scientifiques, qui exposeront également leurs travaux, de sorties

de découverte de la wilaya de Bejaïa dans ses facettes les plus variées (écotourisme, écologie et biodiversité, culture locale, histoire de la révolution et antique) et de conférences sur la conduite de projets, les start-up, le leadership, etc., ainsi que des spectacles culturels.

L'événement, coïncidant avec les inscriptions universitaires, permettra, par ailleurs, de faire découvrir le campus d'Amizour, un joyau architectural de 4.000 places pédagogiques, et une résidence de quelque 5.000 lits, qui n'attendent que leurs occupants pour prendre vie. Le campus d'Amizour, qui devait ouvrir ses portes l'an passé, avait été boudé.

L'opposition ne s'est toujours pas estompée, selon le recteur, qui reconnaît que ce sont les enseignants qui rechignent à investir le nouvel établissement et qu'aucune solution ne se dégage encore. «Nous comptons sur l'accompagnement du ministère de l'Enseignement supérieur pour prendre la décision qu'il convient», a-t-il déclaré en précisant, toutefois, qu'il n'y avait d'autre choix que d'occuper ce campus au regard des nouveaux effectifs (près de 2.000 nouveaux bacheliers) attendus pour la nouvelle rentrée universitaire.

■ Ouati M.

30 Dhou El-Hijja 1436 - Mercredi 14 Octobre 2015 - N°15566 - Nouvelle série - www.elmoudjahid.com - ISSN 111-0287

# EL MOUDJAHID

LA REVOLUTION PAR LE PEUPLE ET POUR LE PEUPLE

## BÉJAÏA

### Université d'été des clubs scientifiques

Le nouveau campus d'Amizour relevant de l'université Abderrahmane Mira de Béjaïa organise, à partir d'aujourd'hui, dimanche, et ce jusqu'au 28 juillet courant, la deuxième édition de l'université d'été des clubs scientifiques en collaboration avec le club de génie électrique et des énergies renouvelables. Cette manifestation scientifique verra la participation de 24 universités du pays avec un nombre de 350 participants et 37 clubs scientifiques universitaires et sera axé sur 4 objectifs essentiels, à savoir la promotion et les perspectives de développement de l'université de Béjaïa et de la wilaya, la sensibilisation sur les thématiques d'actualité de la sécurité informatique, la santé et la sécurité alimentaire, le développement durable, le montage de projets d'entreprises, les échanges entre les clubs scientifiques et le brassage des échanges culturels, et enfin l'encouragement de l'esprit de création et initiatives d'innovation

des chefs industriels de la région de Béjaïa, devait souligner le professeur Boualem Saïdani, recteur de l'université de Béjaïa lors d'une conférence de presse, tenue samedi, en présence de Mme Benhamada, Bellala et Belouad, respectivement vice recteur des relations extérieures, directrice des œuvres universitaires et chargée de la communication à l'université, et du professeur Khoudia Madani, enseignante chercheur. Le recteur dit que «cette université d'été est un regroupement national des clubs scientifiques dont l'objectif est d'encourager le développement scientifique et technologique en apportant des formations pluridisciplinaires et des échanges intellectuels et culturels, et ce à travers des conférences, des ateliers de travail, des expositions, des compétitions et des sorties pédagogiques et culturelles. L'initiative s'inscrit dans la stratégie tracée par le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche

scientifique à vouloir développer une vie estudiantine très intéressante pour accompagner le brassage culturel». Pour la vice-recteur chargée des relations extérieures, elle soulignera qu'«un programme très riche est élaboré pour permettre à tous les participants d'avoir un aperçu global sur les différents thèmes qui seront traités durant cette université d'été». Ainsi tous les moyens sont mis en œuvre pour un agréable séjour des participants qui seront hébergés et nourris au sein du campus d'Amizour, selon la directrice des œuvres universitaires. Ainsi la première conférence sur le thème : « Industrie, recherche et innovation : Béjaïa un territoire en mutation », sera donnée par le professeur Khoudia Madani qui dira que les participants auront beaucoup à apprendre du contenu de son intervention.

Mustapha LAOUEK

## Ouverture à Bejaia de la 2ème université d'été des clubs scientifiques

18/07/2016 - 18:17



La deuxième édition de l'université d'été des clubs scientifiques s'est ouverte lundi au nouveau campus d'Amizour, à 25 km au sud-est de Bejaia, en présence de près de 400 étudiants issus de 24 établissements universitaires et représentant quelque 40 clubs nationaux.

Le regroupement, intervenant après celui organisé en 2015 à Boumerdès, entend constituer une opportunité d'échanges scientifiques, mais également un espace de loisir et de découverte pour les participants conviés, en effet, autant à discuter de projets en équipe, voire à les

développer dans divers domaines d'expérimentation (énergie, environnement, TIC, start-up, création d'entreprise, entre autres) qu'à découvrir les potentialités culturelles et historiques de la wilaya.

Pour ce faire, il y est prévu 10 jours durant, une foule de conférences avec une thématique quotidienne assorties de travaux en ateliers, des projections de films et documentaires ciblés et de soirées artistiques, avec en filigrane, enrichir les connaissances des participants et favoriser leur brassage culturel.

Des sorties pédagogiques et touristiques, encadrées par des associations spécialisées sont également prévues dans ce contexte et mises sur pied dans le but évident de faire connaître certes l'université de Bejaia et son évolution, mais aussi toute la charge historique et civilisationnelle de la wilaya qui, au moyen âge, a été consacrée capitale du Maghreb en raison des progrès scientifiques, religieux et sociaux qu'elle a généré mais aussi des innovations technologiques qu'elle a produit.

"L'industrie maritime y était prospère. C'est elle qui a alimenté l'essentiel de la flotte othomane avant sa désintégration lors de la bataille de Navarine", a tenu à rappeler Khoudir Madani, dans sa conférence inaugurale, consacrée à l'innovation industrielle à Bejaia depuis la période romaine. Il en a profité pour synthétiser quasiment 2.000 ans d'histoire en mettant en exergue, toutes les prouesses technologiques qui l'ont jalonnées dont quelques unes sont encore non seulement d'actualité mais suscitent des recherches de pointe. Le cas le plus courant étant celui relatif à la figue de Barbarie et ses sous produits industrielles, a-t-il dit.

L'événement, organisé concomitamment à la tenue des "portes ouvertes" sur l'université programmées en faveur des nouveaux bacheliers, promet des révélations, des pistes de recherches et des idées à piocher à pour tous les clubs participants dont la vocation première est de nourrir l'animation scientifique et technologique des étudiants de leurs établissements respectifs. APS

CAMPUS D'AMIZOUR 2E ÉDITION DE L'UNIVERSITÉ D'ÉTÉ DES CLUBS SCIENTIFIQUES

## Le coup d'envoi donné hier

---



**Le coup d'envoi de la 2ème édition des activités de l'Université d'été des clubs scientifiques a été donné, hier matin, au campus universitaire d'Amizour qui abritera cette manifestation pour une durée de 10 jours.**

Une participation record est enregistrée, avec 350 étudiants venus de plusieurs universités de différentes wilayas du pays. Le programme est riche, nous a dit Madame Benahmed, directrice adjointe de l'université Abderahmane Mira. Il y a au menu des ateliers, des conférences, des expositions mais aussi des activités culturelles et artistiques.

Notre interlocutrice dira que l'objectif de ce genre de manifestations est de promouvoir la recherche scientifique, mais aussi de favoriser les échanges entre les étudiants universitaires de différentes régions du pays.

L'édition de cette année connaîtra aussi du nouveau en termes d'élargissement du champ d'action de l'université d'été, devenu un cadre de rencontre par excellence de la famille universitaire.

Cette nouveauté consiste en la participation aux activités du mouvement associatif universitaire et non universitaire.

Cela permettra, selon notre interlocutrice, un travail de proximité et un rapprochement avec le citoyen, histoire de réhabiliter la vocation citoyenne et communautaire de l'université, un pôle de savoir pour l'humanité.

Les initiateurs, entres autres les responsables de l'université A.M de Béjaïa et les clubs scientifiques, seront au rendez-vous, aujourd'hui mardi, au campus d'Aboudaou à la rencontre des nouveaux bacheliers qui s'apprêtent à rejoindre les bancs de l'université. C'est une initiative qui aidera les nouveaux bacheliers à mieux s'adapter à leur nouvelle vie d'étudiants, surtout après toutes les péripéties qu'a connues l'édition du BAC de cette année.

Le campus d'Amizour, un véritable joyau architectural fraîchement construit, avec des commodités aux normes universelles, est à son deuxième rendez-vous avec ce genre d'activités estudiantines, après celui de la semaine culturelle universitaire qui a eu lieu au mois d'avril dernier.

**Nadir Touati**

## 2E ÉDITION DE L'UNIVERSITÉ D'ÉTÉ DES CLUBS SCIENTIFIQUES À BÉJAÏA

## Encourager le développement scientifique

L'université de Béjaïa, en collaboration avec le Club scientifique de génie électrique, organise la 2<sup>e</sup> édition de l'université d'été des clubs scientifiques du 18 au 28 juillet 2016 au nouveau campus d'Amizour. Cette université d'été est un regroupement national des clubs scientifiques dont l'objectif est d'encourager le développement scientifique et technologique en apportant des formations pluridiscipli-

naires et des échanges intellectuels et culturels, à travers des conférences, des ateliers, des expositions, des compétitions et des sorties pédagogiques et culturelles. Cette édition verra la participation de plus de 400 étudiants de différentes universités (Blida, Alger, Tlemcen, Biskra, Khenchela, Tamanrasset, etc.) et sera constituée d'un programme très riche et varié sur des thématiques liées à la création d'entreprise, la pro-

priété intellectuelle, le leadership, le développement local et la conception d'un site web. Les objectifs de cette rencontre sont, selon les organisateurs, "Promouvoir l'université de Béjaïa ainsi que toute la wilaya, débattre du développement local en s'appuyant sur l'expérience des industriels de Béjaïa, sensibiliser les participants à la consommation rationnelle de l'énergie, la protection de l'environnement et le développement durable".

A. HAMMOUCHE

El Watan

LE QUOTIDIEN INDÉPENDANT

## CAMPUS D'AMIZOUR

## Université d'été pour 37 clubs scientifiques

Inauguré en mars dernier par le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Abdelkader Hedjar, le nouveau pôle universitaire d'Amizour, à une vingtaine de kilomètres au sud-est de Béjaïa, a débuté, depuis lundi dernier, sa première activité. Il s'agit de la deuxième édition de l'université d'été des clubs scientifiques, initiée par le club scientifique de génie électrique, avec la collaboration du rectorat de l'université Abderrahmane Mira de Béjaïa et l'aide précieuse des associations locales.

La manifestation, qui s'étale du 18 au 28 juillet, regroupe plus de 350 participants et 37 clubs scientifiques issus de 24 établissements universitaires à travers l'Algérie, dont ceux de Blida, Alger, Annaba, Sétif, Tlemcen, Biskra, et Tamanrasset. Le coup d'envoi des travaux a été donné par le recteur, Boualem Saïdani, en présence de M<sup>me</sup> Salraoui, représentante du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et des autorités locales. Le recteur estime que ce regroupement est une opportunité d'échanges scientifiques dans le but de développer les projets et les divers domaines d'expérimentation en ateliers. Mais, il est aussi une occasion pour les invités de découvrir la région à travers les activités de



Le campus d'Amizour

loisirs et des sorties pédagogiques qui seront encadrées par des spécialistes.

Les conférences ont été choisies selon des thématiques qui répondent aux objectifs de cette université d'été qui vise à encourager le développement scientifique et technologique à travers des formations pluridisciplinaires et les échanges intellectuels et culturels au sein des ateliers et diverses expositions. Les communications s'articulent essentiellement autour du développement local, la création d'entreprises, la propriété intellectuelle, le leadership, la conception de sites web et l'environnement. Ce programme scientifique est ponctué par des activités de loisirs

comme des soirées musicales, barbecue, balades en mer et des visites qui conduiront les hôtes de la ville de Béjaïa vers les sites historiques et archéologiques de l'ex-capitale des Hammaïdites.

Afin d'imprégner les invités de l'aspect civilisationnel et historique de la région, le séjour a été ponctué par une communication présentée par Pr. Khodri Madani, universitaire, sous le thème : « Industrie, recherche et innovation : Béjaïa, un territoire en mutation ».

Les travaux se poursuivront jusqu'à jeudi prochain avec diverses activités. Aujourd'hui, dimanche, les étudiants assisteront au témoignage

du chef de l'entreprise Thon Gouraya sur son expérience dans la création d'entreprises. L'intervention sera ponctuée par la présentation des dispositifs d'aide à l'emploi des jeunes, qui sera assurée par des représentants de l'Ansej et de la Caisse nationale d'assurance chômage (CNAC). La soirée connaîtra la mise en place des ateliers d'échange sur le recyclage. Plus consistante, la journée de mardi verra la présentation de nombreuses conférences qui porteront sur la propriété intellectuelle et le plagiat, la sécurité informatique, suivies de l'installation des ateliers sur les même thématiques.

## UNIVERSITÉ DE BÉJAÏA

### Affluences des bacheliers pour les préinscriptions

**LES PRÉINSCRIPTIONS** des nouveaux bacheliers sur Internet ont démarré avant-hier. Ainsi, ils pourront choisir 6 filières sur les 17 offertes cette année par les universités de Béjaïa et Sétif qui sont classées par le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique dans la même circonscription suite à une nouvelle organisation. Ces préinscriptions se feront du 19 au 21 juillet et la confirmation est fixée entre le 22 et le 24 du même mois. Les recours des choix des filières sont arrêtés entre le 31 juillet et les 1 et 2 août prochains, alors que les inscriptions définitives sont prévues entre le 4 et le 9 août et les tests oraux pour l'accès aux filières STAPS sont programmés cette année entre le 2 et le 4 août (sans l'épreuve physique supprimée au grand bonheur de ceux qui veulent suivre choisir cette filière. Des portes ouvertes sont organisées depuis avant-hier et s'étaleront jusqu'au 24 du mois en cours ; ainsi, les bacheliers auront droit à des explications très précises et détaillées sur le choix de six filières portées sur la fiche de vœux et tous les documents et procédures inhérentes aux préinscriptions, inscriptions, l'acquisition des bourses, hébergement, transport, etc. Le transport est assuré par deux bus depuis la gare routière pour les nouveaux bacheliers. Ceux qui se sont rendus au campus Aboudaou, hier et avant-hier, ont été bien accueillis. Dès leur entrée au campus, au niveau de la porte principale «il leur est remis le guide de l'étudiant», des documents sur les préinscriptions et autres informations utiles à cet effet. Une salle leur est réservée pour les informer et les orienter au sujet des procédures d'inscription, d'obtention de la bourse et de l'hébergement, ainsi que le dossier à fournir au niveau des œuvres universitaires. Autrement dit, «dans le souci de ne rien laisser au hasard». En somme, une parfaite organisation. Il convient de noter que les responsables de l'université de Béjaïa ambitionnent d'accueillir, cette

année, entre 10 000 et 12 000 nouveaux étudiants, selon le vice-recteur chargé de la pédagogie à l'université de Béjaïa, M. Aït Mokhtar. 4500 places pédagogiques, environ, seront libérées grâce aux sorties des promotions au niveau des campus de Targa Ouzemour et Aboudaoua et le reste des places pédagogiques sont prévues au niveau du nouveau campus d'Amizour qui ouvrira ses portes cette année. Ceci en attendant la livraison du campus d'El-Kseur dont les travaux ne sont pas encore achevés. Il convient de rappeler que le nombre de bacheliers à Béjaïa cette année est de 8 227 donc, l'université de Béjaïa ne trouvera, théoriquement, aucune difficulté à accueillir ce nombre et même plus, selon les prévisions préétablies. Notons encore que la nouveauté cette année réside dans la réouverture de deux filières, à savoir l'architecture et les mathématiques appliquées notamment la recherche opérationnelle. La 2<sup>e</sup> édition des activités de l'université d'été des clubs scientifiques se poursuit toujours au nouveau campus universitaire d'Amizour et durera ainsi 10 jours. Une participation record est enregistrée, avec 350 étudiants venus de plusieurs universités du pays. Au programme des ateliers de formation, sont prévues des conférences, des expositions et aussi des activités culturelles, artistiques et sorties.

N. Bensalem.